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В Спасском обсудили достижения и перспективы развития Орловской области

НАШИ ГЕРОИ

Достойный пример
До начала специальной военной операции 
кромчанин Николай Лахов жил обычной жизнью: 
дом, семья, работа. В апреле 2022 года он принял 
решение пойти добровольцем на передовую.

— Считаю, что долг каждого мужчины — служить 
Отечеству, в любое время быть готовым защищать 
рубежи своей страны. Чтобы преждевременно 
не волновать родных и близких мне людей, я им 
не говорил о своих планах до дня отъезда, — 
рассказал Николай. — Это не первая моя служба 
по контракту, и я прекрасно понимал, что меня 
ждёт в ходе спецоперации на территории Украины. 
Мы выполняли боевые задачи. В мае 2022-го 
получил контузию, а позже был ранен. Наш бэтээр 
подорвался на противотанковой мине…

После нескольких месяцев лечения в госпиталях 
Белгорода и Тамбова младший сержант Николай 
Лахов по состоянию здоровья был отправлен домой.

— Я ни о чём не жалею, — продолжает наш 
разговор Николай. — Здоровье подвело, а так 
вернулся бы в строй. На передовой первое время 
тяжело, а потом ко всему привыкаешь и понимаешь, 
как нужно действовать в определённых ситуациях. 
Связанная с риском для жизни служба значительно 
меняет сознание: правильно расставляешь 
приоритеты, начинаешь ценить настоящую дружбу.

Победа будет за нами!
После полугода службы мобилизованный 
Евгений Т. из Кромского района приехал в отпуск 
из зоны специальной военной операции.

Многодетный папа Николай Лахов — достойный 
пример для троих сыновей. Самому старшему 
из них — всего пять, но уже сейчас Николай 
занимается с ним физической подготовкой. 
Он уверен, что у мальчиков с раннего возраста 
нужно формировать сильный характер, учить их 
смелости и выносливости.

Начальник отдела военного комиссариата 
Орловской области по Кромскому и Троснянскому 
районам Андрей Богачев вручил Николаю Лахову 
за проявленные в ходе специальной военной 
операции мужество и отвагу государственную 
награду — медаль Суворова.

— Я и не думал, что попаду под частичную 
мобилизацию. Повестка пришла неожиданно, — 
признался Евгений. — В октябре меня отправили 
в учебку в Ковров, а потом распределили в воинскую 
часть города Наро-Фоминска.

А в феврале военнослужащие прибыли на участок 
фронта Сватово-Кременная для выполнения боевых 
задач.

— Первое время было нелегко, а потом привык 
к жизни в полевых условиях, звукам разрывающихся 
снарядов. На фронте особенно приятно чувствовать 
поддержку мирных граждан. Мы получаем 
и читаем трогательные письма взрослых и детей. 
От искренних слов теплеет на душе. Люди верят 
в нас, и мы приложим все усилия для победы! — 
говорит Евгений Т.

По возможности наш земляк старался поддер-
живать связь с родными. Его супруга участвовала 
в сборе гуманитарного груза, а четырёхлетняя дочь 
каждый день ждала встречи с папой.

После отпуска ефрейтор Евгений Т. вернётся на 
службу, чтобы и дальше идти к поставленной цели — 
приближать нашу победу.

Наталия ПЕНЗЕВА

Долго-
жданная 
встреча 
с мужем 
и папой

Здравствуй, 
звонкая, 
весёлая 
пионерская 
пора!

Варвара 
Романова:
— Горжусь 
тем, что я 
россиянка!

Леонид 
Музалевский:

— Кому 
посчастли-

вилось быть 
пионером, тот 
запомнил это 

навсегда!

За проявленные 
в ходе СВО 
мужество
и отвагу
Николай Лахов 
награждён 
медалью 
Суворова
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ПИОНЕРИИ ОРЛОВЩИНЫ — 100 ЛЕТ

ВЕРНОСТЬ ЗАВЕТАМ
Более четырёх тысяч орловских мальчишек и девчонок вступили в ряды пионеров 19 мая
В минувшую пятницу 
в Орловской области 
в сотый раз чествовали 
школьников, которые 
в торжественной 
обстановке произнесли 
хорошо знакомые 
старшему поколению 
слова: «Я, вступая 
в ряды пионерской 
организации «Орлята», 
перед лицом своих 
товарищей торжественно 
обещаю: быть честным, 
верным делу правды, 
добра и справедливости, 
выполнять законы 
пионеров, быть достойным 
гражданином своей 
Родины».

Б
олее ста ребят вступили 
в ряды пионерской ор-
ганизации во Дворце 
пионеров и школьников 

им. Ю. А. Гагарина, где тор-
жественно отметили День 
пионерии.

Поздравить виновников 
торжества с важным собы-
тием в их жизни пришли 
губернатор Андрей Клыч-
ков, сенатор РФ Василий 
Иконников, руководитель 
департамента образования 
региона Алексей Карлов, 
заместитель председателя 
комитета по образованию, 
спорту, культуре и туризму 
Орловского  областного 
Совета Ирина Гоцакова.

Вступившие в ряды пио-
нерской организации ребята 
произнесли торжественную 
клятву пионера, а глава 
региона и почётные гости 
повязали им алые галстуки.

— Дорогие ребята, ува-
жаемые гости и ветераны 
пионерского движения! — 
обратился к собравшимся 
Андрей Клычков. — Сердечно 
поздравляю вас с праздни-
ком, объединяющим не одно 
поколение россиян, людей 
родом из детства, мира фан-
тазии, творчества и радости. 
Событие, которое произошло 
в этот день в 1922 году, 
позволяет каждому юному 
первооткрывателю ощущать 
свою причастность к судьбе 
предшествующих поколений, 
быть наследником славных 
дел своей страны. Сегодня 
мы поздравляем мальчишек 
и девчонок с замечательным 
днём дружбы, песен и весны. 
Низкий поклон ветеранам 
пионерского движения, всем 
тем, кто в любом возрасте 
на просьбу о помощи отве-
чает как настоящий пионер: 
«Всегда готов!».

В ходе торжественного 

собрания почётные грамоты 
губернатора и областного 
Совета получили ветераны 
и лучшие работники пионер-
ского движения Орловщины.

В рамках празднования 
юбилея во Дворце пионеров 
в торжественной обстановке 
вручили паспорта граждани-
на РФ членам Российского 
движения детей и молодёжи 
«Движение первых». Таким 
образом Орловщина присо-
единилась к федеральному 
проекту «Мы — граждане 
России!», в котором участву-
ют ещё 20 регионов страны.

— Паспорт гражданина 
Российской Федерации — 
это главный документ, ко-
торый подчёркивает вашу 
принадлежность к великому 
народу-победителю, к нашей 
великой истории и культуре, 
к огромному Русскому миру, 
за счастье и безопасность 
которого проливали кровь 
поколения наших предков. 
Важно понимать, что вместе 
с паспортом вам вручается 
ваша личная ответствен-
ность — за Россию, себя и 
своих близких, за родную 
Орловщину. Сегодня вы 

делаете самый первый шаг 
к будущей самостоятельной 
взрослой жизни, — сказал 
губернатор.

Паспорт  гражданина 
России  получила  вось-
миклассница  орловской 
школы «Леонардо» Варвара 
Романова.

— Я счастлива, что я рус-
ская и живу в такой прекрас-
ной стране! — поделилась она 
своей радостью.

Не менее счастлив и горд 
и ученик орловского лицея 
№ 22 Эльдар Чапкин.

— Для меня было огромной 
честью получить свой глав-
ный документ из рук нашего 
уважаемого губернатора 
Андрея Клычкова! — сказал 

парень. — Обещаю преданно 
служить Отечеству, защищать 
его интересы, безопасность 
и независимость.

Торжественные мероприя-
тия, посвящённые 100-летию 
пионерского движения Ор-
ловщины, прошли 19 мая по 
всей области. Так, красные 
галстуки новобранцам об-
ластной пионерской органи-
зации торжественно повязали 
в сквере Танкистов и сквере 
«Орлята» в Орле. С этим со-
бытием ребят поздравил гу-
бернатор Андрей Клычков. Он 
пожелал вступившим в ряды 
пионеров ребятам хранить 
верность заветам предков.

Ученицы 4-го класса гим-
назии № 39 г. Орла Валерия 

Ветрова и Дарья Соловьёва 
давно хотели повязать крас-
ные галстуки, и вот сегодня 
они с гордостью стоят в рядах 
пионеров.

— Этот день для меня 
очень важен — мои родители, 
бабушки и дедушки были пи-
онерами, и я тоже хочу быть, 
как они, хочу оправдать воз-
ложенные на меня надежды. 
Надеюсь, что смогу сделать 
многое для своей страны, — 
говорит Дарья.

Её одноклассница Валерия 
уже давно знает лозунги пи-
онеров и старается следовать 
этим правилам:

— Пионер — всем ребятам 
пример! Он должен помогать 
людям, природе, заботиться 
о животных, защищать свою 
Родину и всегда ею гордиться!
Екатерина АРТЮХОВА,

Ирина ВЕТРОВА

ПРЯМА Я  Р Е Ч Ь

Андрей Клычков, губернатор Орловской области:
— Сегодня, когда Россия вновь переживает судьбоносный этап своей истории, мы 
с надеждой смотрим на юное поколение. Орловские пионеры и школьники гордятся 
Великой Победой, завоёванной их прадедами, как могут помогают российским воинам — 
участникам специальной военной операции, гордятся их мужеством и стойкостью, 
стремятся во всём быть похожими на них.

Леонид Музалевский, председатель Орловского областного Совета народных 
депутатов:
— Кому посчастливилось быть пионером, тот запомнил это навсегда! И я уверен, что 
сейчас с теплотой вспоминают об этом. Сборы макулатуры, металлолома, «Зарница», 
походы, костры, линейки, стенгазеты — сколько всего было! Есть это и сейчас, только 
называется уже по-другому, но неизменным осталось одно — ребятам прививают 
традиционные духовные и нравственные ценности, любовь и уважение к старшим, 
к своей Родине.

ЗАДАЧА БУДЕТ ВЫПОЛНЕНА!

Дело настоящих 
мужчин
Елена Амеличкина, 
директор Шаховской СОШ:

— «Родился мужчиной — 
надо быть мужчиной!». 
Служить по контракту 
настоящие патриоты своей 
страны идут вовсе не 
из-за достойной зарплаты 
и социальных гарантий, 
а потому что понимают: 
в ответственный момент 
истории они нужны России!

Героями сильна наша 
Отчизна. Они живут рядом, 
заканчивают наши школы… Вчера ещё юнармейцы, 
сегодня — солдаты. Дмитрий Иванов, Владислав 
Платонов — выпускники Шаховской средней 
общеобразовательной школы подписали контракт, 
чтобы охранять наш покой. Дмитрий служил три 
года, был в зоне СВО. Сейчас живёт в Нижнем 
Новгороде, работает, учится. Владислав уже четыре 
года служит по контракту. И таких, как наши 
отважные парни, много. Они наши защитники, 
наши герои. Они по-другому не могут. Спасибо вам, 
ребята!

Со страницы администрации 
Кромского района в социальной сети 

«ВКонтакте»

ГОД ПЕДАГОГА И НАСТАВНИКА

Педагогический триумф
В Орле наградили лучших 
педагогов региона 
2023 года.

19 мая в ОГИК состоялась 
церемония  награж-
дения  победителей 

региональных этапов ряда 
всероссийских конкурсов 
профессионального педа-
гогического  мастерства. 
Виновниками торжества 
стали передовые работни-
ки дошкольного, общего, 
дополнительного и профес-
сионального образования 
региона. В чествовании луч-
ших педагогов Орловщины 
приняли участие губернатор 
Андрей Клычков, председа-
тель Орловского областного 
Совета Леонид Музалевский, 
а также члены регионально-
го правительства, депутаты 
облсовета, представители 
общественных организаций, 
победители  профессио-
нальных педагогических 
конкурсов прошлых лет.

Конкурс «Учитель года» 
проводится в Орловской 
области с 1990 года. В этом 
году его абсолютным победи-
телем стал учитель начальных 
классов средней общеобразо-
вательной школы «Леонардо» 
(г. Орёл) Владимир Бутырин.

Конкурс «Сердце отдаю 
детям» среди педагогов до-
полнительного образования 

впервые прошёл на Орлов-
щине в 1996 году. В 2023 году 
победу  в  нём  одержала 
тренер -преподаватель 
городского спортивно-оздо-

ровительного центра Галина 
Васильева.

Победителем конкурса 
«Воспитатель года», который 
проводится уже 24 года, 
признана  музыкальный 
руководитель детского сада 
№ 85 комбинированного вида 
Орла Татьяна Бородина.

«Педагогический дебют» 
для молодых специалистов 
системы образования Ор-
ловской области проводился 
в этом году восьмой раз. 
В конкурсе приняли участие 
106 начинающих педагогов, 

победителями в различных 
номинациях стали 13 человек.

Победа в конкурсе «Соци-
альный педагог года» присуж-
дена социальному педагогу 
Орловского техникума сферы 
услуг Елизавете Новиковой. 
Победителем конкурса «Ма-
стер года» среди мастеров 
производственного обуче-
ния названа преподаватель 
Мезенского педагогического 
колледжа Ирина Бобылёва.

Победители и лауреаты 
областных педагогических 
конкурсов 2023 года были 

отмечены региональными 
наградами и памятными 
призами. Председатель Ор-
ловской областной органи-
зации профсоюза работников 
народного образования и на-
уки РФ Владимир Скуридин 
вручил отличившимся орлов-
ским педагогам специальные 
призы — сертификаты на 

участие в IX Всероссийском 
тренинг-лагере общерос-
сийского профсоюза обра-
зования «Мастерская успеха» 
в Красно дарском крае.

Торжество в честь лучших 
педагогов Орловщины про-
должилось праздничным 
концертом.

Эльвира ЛЕГОСТАЕВА

ПРЯМА Я  Р Е Ч Ь

Андрей Клычков, губернатор Орловской области:
— Без преувеличения можно сказать, что в этом году у конкурсов 
профессионального мастерства особый статус, ведь они проводятся 
в Год педагога и наставника. Энергия творчества, созидания, 
новаторства, колоссальная самоотдача и целеустремлённость, 
лидерские качества и твёрдость характера — всё это и многое другое 
в полной мере присуще вам, дорогие учителя!

Леонид Музалевский, председатель Орловского областного Совета 
народных депутатов:
— Учителя и воспитатели, педагоги дополнительного образования 
и тренеры, люди, вкладывающие в воспитание подрастающего 
поколения колоссальное количество сил, энергии, вы формируете 
характер, воспитываете истинных патриотов, развиваете 
в воспитанниках уверенность в себе, вдохновляете их на победы. 
Искренне благодарю всех участников педагогических конкурсов 
за инновационные современные методики работы, творческий подход 
к делу и безграничную любовь к детям.

Алексей Карлов, руководитель департамента образования 
Орловской области:
— Конкурсы, в которых участвуют орловские педагоги, дают им 
возможность показать свои способности и талант, открыть для себя 
что-то новое, поделиться знаниями и бесценным опытом с коллегами. 
Уважаемые педагоги, вы показываете своё высокое мастерство, 
вдохновляя тех, кто только начинает свой путь в благородной 
профессии. Желаю вам дальнейших побед, уверенности в своих силах 
и удачи на всероссийском этапе конкурсов. Мы гордимся вами!

ЦИФРА

В региональных этапах 
всероссийских конкурсов 
в этом году приняли участие

> 200
педагогических работников 
Орловщины.
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Вернуть природе чистоту
На расширенном 
заседании комитета 
по промышленности 
и ЖКХ областного Совета 
депутаты обсудили 
ситуацию с полигоном ТКО 
во Мценске, работу завода 
«ЭкоСити» и создание 
новых полигонов.

Народных избранников 
в связи с многочислен-
ными обращениями амчан 

интересовали перспективы 
закрытия полигона и его 
рекультивации.

— Однозначно, что  в 
ближайшей перспективе 
его нужно закрывать. Он 
создавался  в  советское 
время, без  соблюдения 
сегодняшних экологических 
норм. Предстоит разработать 
проектно-сметную докумен-
тацию и в дальнейшем войти 
в одну из двух федеральных 
программ — «Чистая страна» 
или «Генеральная уборка», 
чем мы и будем заниматься, — 
пояснил замруководителя 
регионального департамента 
ЖКХ, ТЭК и энергосбережения 
Сергей Латынин.

Пока  же  полигон  во 
Мценске работает, а его терри-
торию приводят в надлежащее 
состояние. Часть мероприятий 
уже завершена — подготовле-
ны и отсыпаны подъездные 
пути, начата работа по 
пересыпке тела полигона 
негорючими материалами, 
другая завершится в мае.

Проводится также оценка 
нового участка под полигон.

Говоря о долгосрочной 
перспективе развития отрас-
ли обращения с отходами, 
Сергей Латынин сообщил, 
что продолжается работа по 
подбору земельных участков 

для размещения на них 
объектов по обращению с от-
ходами и в Ливенском районе, 
а также в Орловском муници-
пальном округе. Проводятся 
мероприятия по оценке их 
соответствия требованиям 
законодательства в сфере 
охраны окружающей среды.

По словам Сергея Латыни-
на, ситуация с приостановкой 
мусоросортировочного заво-
да АО «ЭкоСити», который 
не работал с 25 апреля по 
5 мая, разрешилась — сейчас 
он полностью принимает 
отходы. Завод, напомним, 
обеспечивал  обработку 
более 60 % ТКО. В период 
его простоя потоки отходов 
были  перенаправлены 
в ООО «Экоград», который 
обеспечил их приём вместо 
«ЭкоСити», нарастив мощ-
ность и набрав сотрудников.

Временно часть отходов 
складировалась на площадках 
по Залегощенскому шоссе; 
по данным на 17 мая, рег-
оператор «Зелёная роща» 
почти полностью завершил 
её расчистку.

Говоря о работе пред-
приятия ООО «Русресурс», 

обслуживающего мценскую 
технологическую зону, Сергей 
Латынин охарактеризовал 
его как «недобросовестного 
инвестора».

— Пока оно продолжает, 
я бы сказал, не в очень хо-
рошем режиме принимать 
отходы. В перспективе же при 
изменении территориальной 
схемы это предприятие пла-
нируется из неё исключить, — 
сказал он.

Департамент сейчас го-
товит техническое задание 
на объявление аукциона по 
выбору подрядчика и из-
менению территориальной 
схемы обращения с отходами 
с целью её актуализации.

В новую терсхему, измене-
ние которой предполагается 
уже в текущем году, войдёт 
сортировочно-перерабатыва-
ющий комплекс «ЭкоПолис». 
Ориентировочно присту-
пить к выполнению своих 
задач предприятие сможет 
с 2024 года.

Депутаты приняли ин-
формацию к сведению и ре-
комендовали департаменту 
ЖКХ, ТЭК и энергосбережения 
Орловской области вместе 

с региональным оператором 
«УК «Зелёная роща» усилить 
контроль над деятельностью 
всех субъектов, осуществ-
ляющих обращение с ТКО, 
а также предусмотреть со-
здание новых технологичных 
комплексов переработки и 
сортировки отходов и новых 
полигонов их захоронения, 
предоставить информацию 
о порядке создания нового 
полигона по захоронению 
ТКО на территории Орловской 
области, а также информацию 
о сроках готовности начала 
эксплуатации  полигона 
ООО «ЭкоПолис».

Народные избранники 
рассмотрели и другие воп-
росы повестки: поддержка 
инвестиционных проектов 
в сфере промышленного 
производства , вопросы 
модернизации электроэнер-
гетики для обеспечения нужд 
промышленных предприятий, 
развитие промышленного 
туризма, а также заслушали 
отчёт Контрольно-счётной 
палаты Орловской области 
«Проверка целевого и эф-
фективного использования 
бюджетных средств, выде-
ленных в 2022 году в рамках 
реализации национального 
проекта «Жильё и городская 
среда» администрации Орлов-
ского муниципального округа.

В работе заседания коми-
тета приняли участие первый 
заместитель председателя 
Орловского областного Совета 
Михаил Вдовин, председатель 
профильного комитета Сергей 
Кутенёв, депутаты Евгений 
Косогов, Руслан Фрайда, Юрий 
Котляр, Виталий Рыбаков 
и Руслан Перелыгин.

Полина ЛИСИЦЫНА

В КОМИТЕТАХ ОБЛСОВЕТА

До ФАПа — рукой подать
Доступность и качество 
медицинской помощи 
на селе обсудили 
на выездном заседании 
депутаты комитета 
по здравоохранению, 
социальной политике, 
опеке и попечительству 
областного Совета, 
которое прошло 16 мая 
в Покровской районной 
больнице.

Э
та больница, в декабре 
прошлого года отметив-
шая 135-летний юбилей, 
одна из лучших в об-

ласти. Её главврач Владимир 
Сергеев перед заседанием 
комитета провёл для его 
участников экскурсию по уч-
реждению здравоохранения. 
В частности, он отметил, что 
больница имеет современное 
оборудование, благодаря ко-
торому в Покровском районе 
проводится уникальная для 
региона процедура восста-
новления после перитонитов.

Большое внимание депу-
таты уделили проблеме ме-
дицинских кадров на селе. На 
вопрос председателя комите-
та Ивана Дынковича, какие 
меры принимаются для того, 
чтобы качественно изменить 
ситуацию, замруководителя 
департамента здравоохра-
нения Орловской области 
Дмитрий Пух ответил, что 
прорабатываются различные 
варианты. Так, в удалённые 
сёла с малым числом жителей 
выезжает мобильный ФАП.

Парламентарии  также 
обсудили тему строитель-
ства и ремонта фельдшер-
ско-акушерских пунктов. 
В 2022 году было введено 

в  эксплуатацию  четыре 
ФАПа во Мценском и Крас-
нозоренском районах, а 
также в Орловском муници-
пальном округе. В 2023 году 
в регионе планируется ка-
питально отремонтировать 
ещё пять — в Покровском, 
Ливенском, Хотынецком, 
Свердловском и Малоархан-
гельском районах.

Рассмотрели депутаты и 
вопрос транспортной доступ-
ности фельдшерско-акушер-
ских пунктов на территории 
Покровского района.

— Отрадно отметить, что 

благодаря возможностям 
национального  проекта 
«Здравоохранение» и усили-
ям главного врача Владимира 
Сергеева в районе строятся 
новые модульные ФАПы, 
это позволяет получить 
качественные медицин-
ские услуги жителям сёл 
и деревень, — сказал глава 
Покровского района Андрей 
Решетников.

Депутаты  подробно 
обсудили проблему детей, 
больных диабетом первого 
типа (инсулинозависимые).

В октябре 2022 года в 

Орловской области была 
введена новая мера соци-
альной поддержки для таких 
детей. Это компенсация части 
расходов на оплату стоимо-
сти расходных материалов 
к системам непрерывного 
мониторинга глюкозы (НМГ). 
Но по достижении 18 лет еже-
месячные денежные выплаты 
прекращаются. Родители 
больных детей обратились 
к председателю Орловского 
областного Совета Леониду 
Музалевскому с просьбой 
рассмотреть возможность 
компенсации расходов на 

приобретение системы НМГ 
для молодых людей в возрас-
те от 18 до 23 лет, которые 
учатся очно и не имеют воз-
можности самостоятельно 
зарабатывать.

Парламентарии инициати-
ву в целом поддержали.

Они обсудили ещё одну 
важную тему — внесение из-
менений в проект областного 
закона о дополнительных 
мерах поддержки участников 
вооружённых конфликтов, 
которые получили инвалид-
ность в результате военной 
травмы. В этот перечень 

входят граждане, прини-
мавшие непосредственное 
участие в боевых действиях 
в Афганистане, в Чеченской 
Республике и на прилега-
ющих к ней территориях 
РФ, отнесённых  к  зоне 
вооружённого конфликта, 
выполнявшие задачи в ходе 
контртеррористических 
операций на территории 
Северо-Кавказского региона 
с августа 1999 года; выпол-
нявшие специальные задачи 
на территории Сирийской 
Арабской Республики, а также 
в ходе специальной военной 
операции.

Также на заседании депу-
таты обсудили ряд законо-
проектов, подготовленных 
к первому и второму чтени-
ям, сообщила пресс-служба 
облсовета. В работе комитета 
приняли участие депутаты 
Вадим Сезин, Елена Астахова, 
Сергей Веселовский, Алина 
Воропаева, Руслан Пере-
лыгин, Александр Грачев, 
Виталий Рыбаков Максим 
Спиридонов.

Владимир РОЩИН

В КОМИТЕТАХ ОБЛСОВЕТА

Отдых начинается 
с «Мечты»
В преддверии открытия сезона летнего отдыха детей 
депутаты проконтролировали готовность детских 
оздоровительных лагерей.

Выездное заседание комитета по образованию, спорту, 
культуре и туризму областного Совета прошло 
16 мая в спортивно-оздоровительном лагере «Мечта» 

(филиал ОГУЗ ДС «Орловчанка»). В заседании комитета, 
которое провёл его председатель Олег Кошелев, приняли 
участие депутаты Ирина Гоцакова, Иван Устинов и Руслан 
Межуев.

Перед заседанием генеральный директор «Орловчанки» 
Марина Горяйнова провела для парламентариев экскурсию 
по территории лагеря. Она рассказала, что в настоящее 
время в помещениях и корпусах лагеря ведутся ремонтные 
работы, которые выполняются силами его сотрудников. 
Приёмка в соответствии с графиком должна состояться 
в конце мая. За летний сезон лагерь сможет принять более 
1200 детей.

В ходе заседания комитета замруководителя 
департамента образования области Владимир Агибалов 
сообщил, что всего в 2023 году в регионе планируется 
работа 272 оздоровительных учреждений (в них в общей 
сложности отдохнут 84 457 человек), в том числе восьми 
загородных лагерей: оздоровительного лагеря на базе 
ООО «Санаторий «Лесной»; специализированного 
лагеря на базе регионального центра «Созвездие 
Орла»; палаточного лагеря-спутника на базе детского 
оздоровительно-образовательного центра «Космос»; 
детского санатория «Орловчанка». Также будут работать 
оздоровительные лагеря с дневным пребыванием на базе 
школ, лицеев, гимназий.

Готовность организаций к летней оздоровительной 
кампании будет проверена государственной 
межведомственной комиссией в период с 22 по 31 мая. 
Бюджетом области предусмотрена компенсация расходов 
на оплату стоимости путёвок для детей граждан, 
призванных на военную службу по мобилизации, 
сотрудников и военнослужащих Управления Росгвардии 
по Орловской области, командированных для 
выполнения задач в ходе СВО на территории Украины, 
Донецкой и Луганской народных республик, Херсонской 
и Запорожской областей. На эти цели выделено 7,56 млн. 
рублей.

В настоящее время два стационарных оздоровительных 
учреждения «Ветерок» и «Юбилейный» сохраняют статус 
ПВР. В них проживают граждане, прибывшие из ДНР, ЛНР, 
Херсонской и Запорожской областей.

Начальник управления образования, спорта 
и физической культуры администрации г. Орла Сергей 
Шаров рассказал, как будет организовано пребывание 
детей в пришкольных лагерях.

Депутаты обратили внимание на то, чтобы были 
приняты меры по совершенствованию материальной 
базы, системы безопасности отдыха и оздоровления 
детей, подготовке кадрового состава. Департаменту 
здравоохранения  региона рекомендовано принять 
меры по комплектованию каждого детского загородного 
оздоровительного учреждения медицинским персоналом.

Алиса СИНИЦЫНА

В зоне доступа
Цифровое 
телерадиовещание 
доступно для 99,97 % 
жителей Орловской 
области.

18 мая в Орловском об-
ластном радиотелеви-
зионном передающем 

центре прошло выездное 
заседание  комитета  по 
взаимодействию со СМИ, 
информационным техно-
логиям и трудовым отно-
шениям областного Совета, 
которое провёл председатель 
комитета Владислав Числов. 
В работе комитета приняли 
участие первый заместитель 
председателя Орловского 
областного Совета Михаил 
Вдовин и зампред профиль-
ного комитета Олег Бушля.

Депутаты рассмотрели 
законопроект «О внесении 
изменений в ст. 20 Закона 
Орловской области «Об осно-
вах охраны здоровья граждан 
в Орловской области» и ст. 7 
Закона «О дополнительных 
гарантиях реализации права 
граждан на обращение в Ор-
ловской области», предложен-
ный фракцией политической 
партии «Единая Россия».

Этот законопроект, отме-
тил Михаил Вдовин, разра-
ботан в целях расширения 
категории членов семей 
участников СВО, имеющих 
право на внеочередное ока-
зание плановой медицинской 
помощи в медицинских ор-
ганизациях региона и право 
на личный приём в перво-
очередном порядке.

Законопроектом к членам 
семей предлагается также 
отнести детей старше 18 лет, 
ставших инвалидами до до-
стижения ими возраста 18 лет, 
детей, не достигших возраста 
23 лет, обучающихся в обра-
зовательных организациях 
по очной форме обучения, 
а также лиц, находящихся 
на иждивении указанных 
граждан.

Внесение в законы Орлов-
ской области предлагаемых 
поправок будет способство-
вать повышению уровня 
социальной защищённости 
членов семей участников СВО. 
Парламентарии единогласно 
проголосовали за вынесение 
законопроекта на очередное 
заседание областного Совета.

О мерах, принимаемых 
для повышения надёжности 

вещания государственной 
теле- и радиовещательной 
сети на территории Ор-
ловской области, рассказал 
и. о. директора филиала РТРС 
«Орловский ОРТПЦ» Павел 
Величко. По его словам, 
в конце 2018 года Орлов-
ская область перешла на 
государственное цифровое 
эфирное телерадиовеща-
ние, в 2019 году в регионе 
прекратилось аналоговое 
вещание  федеральных 
телеканалов. Орловщина 
полностью  перешла  на 
цифровое  телевидение . 
Сеть цифрового телевидения 
состоит из 30 передающих 
станций, регионального 
центра формирования ре-
гионального мультиплекса 
и спутниковой загружающей 
станции. Сегодня жители 
Орловской области обе-
спечены 20 телеканалами 
и тремя радиостанциями 
в цифровом формате без 
абонентской платы. Также 
инфраструктура телевизи-
онной и радиовещательной 
сети используется в регио-
нальной системе оповеще-
ния населения сигналами ГО 
и ЧС. В целях обеспечения 

антитеррористической 
защиты трансляции телера-
диоканалов производится 
резервирование критически 
важных технических средств 
и каналов связи, обеспечение 
помехозащищённости спут-
никовых каналов, оснащение 
объектов автономными сред-
ствами электроснабжения.

Депутаты, в частности, 
рекомендовали  регио-
нальному  департаменту 
информационных техноло-
гий совместно с Орловским 
ОРТПЦ продолжить работу по 
модернизации инфраструк-
туры сетей телевизионного 
вещания Орловской области, 
обеспечению её жителей ре-
гиональным цифровым эфир-
ным телерадиовещанием.

На заседании комитета 
сотрудникам Орловского 
ОРТПЦ Павлу Величко и 
Василию Крестову были 
вручены почётные грамоты 
Орловского  областного 
Совета народных депутатов 
за многолетний и добросо-
вестный труд, большой вклад 
в развитие средств массовой 
информации в регионе.

Ирина 
ВЛАДИМИРОВА

В плюсе
Доходы областного 
бюджета за 1-й квартал 
2023 года увеличились 
почти на 20 % 
по сравнению 
с аналогичным периодом 
прошлого года.

Та к а я  и нф о рм а ц и я 
прозвучала 17 мая на 
заседании комитета по 

бюджету, налогам и фи-
нансам областного Совета, 
которое провёл председатель 
комитета Сергей Потёмкин. 
В заседании приняли участие 
вице-спикер регионального 
парламента Михаил Вдовин, 
депутаты Наталья Прохорова, 
Александр Грачёв, Николай 
Жернов, Андрей Фролов, 
Руслан Перелыгин, также 
члены регионального пра-
вительства, руководители и 
представители профильных 
областных департаментов, 
Контрольно-счётной палаты 
Орловской области.

Парламентарии рассмотре-
ли десять вопросов повестки 
дня. Ключевыми из них 
стали вопросы исполнения 
бюджета региона и бюджета 
ТФОМС Орловской области 
за 1-й квартал 2023 года, 
а также отчёт о результатах 
приватизации государствен-
ного имущества Орловской 
области за 2022 год.

По  информации  ру-
ководителя  областного 
департамента  финансов 
Елены Сапожниковой, дохо-
ды областного бюджета за 
1-й квартал 2023 года посту-
пили в объёме 12 132,5 млн. 
рублей — с приростом к ана-
логичному периоду 2022 года 
на 1 984,6 млн. рублей, или на 
19,6 %. При этом налоговые 
и  неналоговые  доходы 
областного бюджета испол-
нены в сумме 6 610,0 млн. 
рублей — с приростом к ана-
логичному периоду 2022 года 
на 558,7 млн. рублей, или 
на 9,2 %, безвозмездные 
поступления — в объёме 
5 522,5 млн. рублей — с при-
ростом к аналогичному пери-
оду 2022 года на 1 425,9 млн. 
рублей, или на 34,8 %.

По итогам 1-го квартала 
2023 года поступление от двух 
основных налогов сложилось 
с приростом к аналогичному 
периоду 2022 года: от налога 
на прибыль организаций — 
2 472,4 млн. рублей, с при-
ростом на 484,6 млн. рублей, 
или на 24,4 %; от налога на 
имущество организаций — 

653,8 млн. рублей — с при-
ростом на 161,5 млн. рублей, 
или на 32,8 %.

Расходы областного бюд-
жета за 1-й квартал 2023 года 
составили  13 027,7 млн. 
рублей — с приростом к ана-
логичному периоду 2022 года 
на 4 006,5 млн. рублей, или на 
44,4 %.

Областной бюджет со-
хранял свою социальную 
направленность. Расходы 
региональной казны на со-
циально-культурную сферу за 
отчётный период составили 
8 821,4 млн. рублей, или 
67,7 % общего объёма расхо-
дов — с приростом к анало-
гичному периоду 2022 года 
на 1 981,8 млн. рублей, или 
на 29 %.

На реализации нацио-
нальных проектов освоено 
1 712,9 млн. рублей — с при-
ростом к аналогичному пе-
риоду 2022 года на 771,9 млн. 
рублей , или  в  1,8 раза . 
Муниципалитетам региона 
выделены межбюджетные 
трансферты  в  объёме 
4 751,2 млн. рублей — с при-
ростом к аналогичному пери-
оду 2022 года на 1 867,9 млн. 
рублей, или в 1,6 раза.

Елена  Сапожникова 
напомнила, что с 1 января 
2023 года все налоговые 
платежи физлиц и бизнеса 
перешли на новый механизм 
оплаты: у юрлиц, индивиду-
альных предпринимателей 
и даже обычных граждан поя-
вился Единый налоговый счёт 
(ЕНС). Раньше каждый налог 
и взнос уплачивался в бюджет 
отдельно, на каждую квитан-
цию оформлялось отдельное 
платёжное поручение с раз-
ными реквизитами. Помимо 
работы с документами это 
ещё приводило к неудобным 
ситуациям, когда по одному 
налогу была переплата, а 
по-другому — долг. Налого-
вики не могли перераспре-
делять эти платежи. Введение 
ЕНС как раз упрощает уплату 
налогов и взносов, при этом 
ошибочные платежи сводятся 
к минимуму.

Отчёт правительства 
об исполнении бюджета в 
1-м квартале 2023 года де-
путаты приняли к сведению 
и рекомендовали президиуму 
регионального заксобрания 
внести этот вопрос в повестку 
дня очередного заседания 
Орловского областного Совета.

Ирина 
ВЛАДИМИРОВА

ЦИФРЫ

22 
ФАПа работают 
на территории 
Покровского района,

31
молодой специалист 
трудоустроен в Покровскую 
районную больницу 
за время реализации 
программ «Земский доктор» 
и «Земский фельдшер»

Фельдшер — 
главный 
доктор на селе

ИЗВЕЩЕНИЕ
26 мая 2023 года в 10.00 в здании администрации 
Орловской области состоится двадцать первое 

заседание Орловского областного Совета народных 
депутатов созыва 2021—2026 годов

с повесткой дня:
1. О проекте закона Орловской области № 231-7 «О внесении 

изменения в статью 7 Закона Орловской области «Об отдельных 
правоотношениях, связанных с проведением публичных 
мероприятий на территории Орловской области» (второе чтение — 
окончательная редакция).

2. О проекте закона Орловской области № 283-7 «О внесении 
изменений в Закон Орловской области «О социальной поддержке 
ветеранов в Орловской области» (второе чтение — окончательная 
редакция).

3. О проекте закона Орловской области № 280-7 «О внесении 
изменений в Закон Орловской области «Об отдельных 
правоотношениях в сфере организации, охраны и использования 
особо охраняемых природных территорий в Орловской области» 
(второе чтение — окончательная редакция).

4. О проекте закона Орловской области № 291-7 
«О внесении изменения в статью 1 Закона Орловской области 
«О дополнительных мерах по социальной поддержке участников 
вооружённых конфликтов, получивших инвалидность вследствие 
военной травмы» (первое и второе чтение — окончательная 
редакция).

5. О проекте закона Орловской области № 287-7 «О признании 
утратившей силу части 3 статьи 3 Закона Орловской области 
«Об Уполномоченном по защите прав предпринимателей в Орловской 
области» (первое и второе чтение — окончательная редакция).

6. О проекте закона Орловской области № 294-7 «О внесении 
изменений в статью 20 Закона Орловской области «Об основах 
охраны здоровья граждан в Орловской области» и статью 7 Закона 
Орловской области «О дополнительных гарантиях реализации 
права граждан на обращение в Орловской области» (первое 
и второе чтение — окончательная редакция).

7. О проекте закона Орловской области № 285-7 «О внесении 
изменений в Закон Орловской области «Об отдельных 
правоотношениях, связанных с предоставлением в собственность 
гражданам земельных участков на территории Орловской области» 
(первое чтение).

8. О проекте закона Орловской области № 297-7 «О внесении 
изменений в Закон Орловской области «О выборах Губернатора 
Орловской области» и статьи 22 и 43 Закона Орловской области 
«О выборах депутатов Орловского областного Совета народных 
депутатов» (первое и второе чтение — окончательная редакция).

9. О проекте закона Орловской области № 298-7 «О внесении 
изменений в Закон Орловской области «О регулировании 
отдельных правоотношений в сфере государственной гражданской 
службы Орловской области» (первое и второе чтение — 
окончательная редакция).

10. О проекте закона Орловской области № 281-7 «О внесении 
изменений в Закон Орловской области «О символике в Орловской 
области» (первое чтение).

11. О проекте закона Орловской области № 290-7 
«О внесении изменения в статью 11.1 Закона Орловской области 
«О регулировании отдельных правоотношений, связанных 
с выборами в органы местного самоуправления муниципальных 
образований на территории Орловской области» (первое и второе 
чтение — окончательная редакция).

12. О проекте закона Орловской области № 292-7 «О внесении 
изменений в статьи 4 и 5 Закона Орловской области «О реализации 
отдельных положений Федерального закона «Об автомобильных 
дорогах и о дорожной деятельности в Российской Федерации 
и о внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации» (первое чтение).

13. О проекте постановления Орловского областного Совета 
народных депутатов «О внесении изменений в Регламент 
Орловского областного Совета народных депутатов».

14. Об исполнении областного бюджета за I квартал 2023 года.
15. Об исполнении бюджета Территориального фонда 

обязательного медицинского страхования Орловской области 
за I квартал 2023 года.

16. Об утверждении отчета о результатах приватизации 
государственного имущества Орловской области за 2022 год.

17. О проекте постановления Орловского областного Совета 
народных депутатов «О внесении изменений в приложение 
к постановлению Орловского областного Совета народных 
депутатов «Об утверждении сводного перечня наказов 
избирателей депутатам Орловского областного Совета народных 
депутатов на 2023 год».

18. О проекте постановления Орловского областного Совета 
народных депутатов «Об обращении Орловского областного 
Совета народных депутатов в Государственную думу Федерального 
собрания Российской Федерации по вопросу совершенствования 
механизмов поддержки малого и среднего предпринимательства 
в Российской Федерации путём установления статуса семейных 
предприятий».

19. О назначении мировых судей.
20. О готовности организаций отдыха и оздоровления детей 

сезонного или круглогодичного действия к проведению летней 
оздоровительной кампании в 2023 году в Орловской области.
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СТРАТЕГИЯ

ОРЛОВЩИНА: ВЕКТОР РАЗВИТИЯ
Губернатор Орловской области Андрей Клычков и известные эксперты-политологи приняли участие в работе «Спасского клуба»

Собрания «Спасского 
клуба» на площадке 
музея-заповедника 
И. С. Тургенева «Спасское-
Лутовиново» с участием 
ведущих политологов 
страны становятся уже 
традиционными. Первое 
состоялось 22 сентября 
2022 года по инициативе 
главы региона Андрея 
Клычкова.

Р
абота клуба позволяет 
объединить мнения клю-
чевых федеральных ана-
литиков и региональной 

власти о стратегии и направ-
лениях развития Орловской 
области.

18 мая в работе «Спасского 
клуба» приняли участие: ди-
ректор Фонда прогрессивной 
политики Олег Бондаренко, 
президент фонда «Петербург-
ская политика» Михаил Ви-
ноградов, президент Центра 
развития региональной по-
литики Илья Гращенков, ге-
неральный директор ВЦИОМ 
Валерий Фёдоров, председа-
тель совета директоров «Ник-
коло М» Игорь Минтусов,  про-
фессор Российского эконо-
мического университета им. 
Г. В. Плеханова доктор поли-
тических наук Дмитрий Не-
чаев, президент коммуни-

кационного холдинга «Мин-
ченко консалтинг» Евгений 
Минченко, политконсультант 
Владимир Лубянко.

Модератор встречи — жур-
налист Игорь Виттель.

Эксперты отметили, что за 
пять лет работы Андрея Клыч-
кова в регионе достигнута 
экономическая и финансовая 
стабильность, область полно-
стью избавилась от коммер-
ческих кредитов. Это позво-
лило сэкономить значитель-
ные средства и направить их 
на развитие инфраструктуры 
и социальной сферы региона. 
В области построено 1,7 млн. 
кв. метров жилья, что позво-
лило, в частности, переселить 
более 2 тыс. человек из ветхих 
и аварийных домов.

Фактически  решена 
острейшая проблема обману-
тых дольщиков. Число постра-
давших граждан сократилось 
в пять раз — с 831 в 2019 году 
до 158 в 2023-м. До конца те-
кущего года проблема будет 
решена полностью.

Различными мерами социа-
льной поддержки пользуют-
ся 328 тыс. жителей — почти 
половина населения региона.

На новый уровень вышла 
работа по развитию инфра-
структуры региона, улучше-
нию качества городской сре-
ды. Построено и отремонти-

ровано 1200 км дорог. Рекон-
струированы парк Победы 
и Детский парк в Орле. При-
ведено в порядок 887 дворо-
вых территорий и 184 обще-
ственных пространства. Ре-
гион входит в топ-10 в рей-
тинге Минстроя России по 
развитию общественных 
пространств малых городов 
и территории.

Значительно  выросли 
и экономические показате-
ли. ВРП Орловской области за 
пять лет увеличился на 136,7 
млрд. рублей, а инвестиции 
в основной капитал — в 1,4 
раза.

Безработица сократилась 
более чем вдвое и достиг-
ла самого низкого уровня за 
20 лет. Уровень зарплаты вы-
рос в 1,6 раза. По темпам ро-
ста заработной платы область 
вышла на третье место в ЦФО.

Было отмечено, что в усло-
виях санкций на первое ме-

сто в стратегии развития вы-
ходит решение вопросов про-
довольственной безопасности 
и технологического сувере-
нитета. В Орловской области 
есть хороший задел для до-
стижения этих целей.

Объем производства сель-
скохозяйственной продукции 
вырос в 2,4 раза. По произ-
водству гречихи Орловская 

область стала лидером в ЦФО 
и заняла 3-е место в России. 
Объём производства сель-
хозпродукции в пересчёте на 
одного жителя области в 3,5 
раза больше, чем в среднем 
по России. В регионе реали-
зуется проект по созданию 
собственного селекционного 
центра промышленного семе-
новодства по озимой пшени-
це и сое. В госреестр селекци-
онных достижений уже вне-
сён новый сорт озимой пше-
ницы. На очереди семь сортов 
озимой пшеницы и три со-

рта сои. К 2030 году запла-
нировано зарегистрировать 
12 сортов пшеницы и шесть 
сортов сои.

Возможным практическим 
форматом развития проекта 
может стать создание в Ор-
ловской области Националь-
ного центра семеноводства, 
что в перспективе позволит 
решить проблему зависимо-
сти АПК от импортных семян.

Доля промышленного про-
изводства в ВРП увеличилась 
на треть. Область стала вто-
рой в ЦФО по объёму отгру-
женных товаров в обраба-
тывающих производствах. 
В ТОСЭР «Мценск» инвести-
ровано более 4,6 млрд. руб-
лей, что позволило создать 
2250 рабочих мест. В разви-
тии промышленности акцент 
делается на создании высоко-
технологичных производств, 
которые нацелены на реше-
ние вопросов импортозаме-
щения и технологического 
суверенитета.

Среди перспективных про-
ектов особое внимание экс-
пертов привлёк проект меж-
вузовского студенческого кам-
пуса в Орле. Он будет готовить 
специалистов для таких сфер, 
как радиоэлектронная про-
мышленность, приборостро-
ение, микроэлектроника. Кам-
пус призван решить сразу не-

сколько стратегических задач, 
таких как подготовка квали-
фицированных кадров, раз-
витие новых высокотехноло-
гичных производств, сохране-
ние и приумножение челове-
ческого капитала.

Также были отмечены важ-
ные инфраструктурные про-
екты, в частности строитель-

ство западного обхода го-
рода Орла, который позво-
лит выстроить современную 
логистику.

Одним из ключевых факто-
ров развития Орловской об-
ласти эксперты назвали по-
литику открытости и прямо-
го диалога с жителями, прово-
димую главой региона.

Большой социальный эф-
фект дают семейные МФЦ.

Стартовавший в этом году 
губернаторский проект «На-
родная приёмка» позволит 
ещё активнее вовлекать граж-
дан в решение задач разви-
тия региона.

Михаил САМОЙЛОВ

ТЕМА

НА БЛАГО ЛЮДЕЙ И РЕГИОНА
Орловский областной 
союз потребительских 
обществ снабжает всем 
необходимым почти 40 % 
населения региона.

В 
рейтинге Центросоюза 
России орловские коопе-
раторы занимают пер-
вое место по развитию 

оптовой торговли, второе — 
по развитию материа льно-
технической базы, третье — 
по развитию общественно-
го питания, четвёртое — по 
производственной деятель-
ности и восьмое — по заго-
товкам. В ЦФО орловские 
кооператоры стали лучши-
ми по совокупному объёму 
деятельности.

— В хозяйственной дея-
тельности облпотребсою-
за участвуют 670 объектов. 
Коо перативные организации 
обеспечивают постоянной ра-
ботой 2200 человек. В непро-
стой для российской эконо-
мики год мы смогли повысить 
производительность труда на 
13 % и обеспечить рост зара-
ботной платы на 14 %, — рас-
сказал председатель Орлов-
ского областного союза по-
требительских обществ Вик-
тор Найдёнов.

Вклад потребительской 
коопе рации в экономику и 
продовольственное обеспе-
чение региона за 2022 год со-
ставил более 5,8 млрд. руб лей 
(+9 % к показателю 2021 года). 
За год начислено 468 млн. 

руб лей налогов в бюджеты 
всех уровней (+7 %).

Региональным  облпо-
требсоюзом инвестировано 
в строительство и модерни-
зацию объектов, приобрете-
ние производственного обо-
рудования и автотранспорта 
149 млн. рублей.

В торговой отрасли стро-

ятся и открываются новые 
объекты в современных фор-
матах, внедряются приори-
тетные проекты, прогрес-
сивные формы торгового 
обслуживания. Основной 
акцент в ассортименте то-
варов в кооперативных ма-
газинах сделан на реализа-
ции продукции собствен-

ного производства и орлов-
ских товаропроизводителей. 
За год построено три совре-
менных торговых объекта, 
капитально отремонтирова-
но 12 магазинов.

— Нами была произве-
дена реконструкция цехов, 
приобретены технологиче-
ское оборудование, спецав-

тотранспорт, — сказал Вик-
тор Найдёнов.

В 2022 году были произве-
дены 4807 тонн хлебобулоч-
ных изделий, 206 тонн кон-
дитерских изделий, 316 тонн 
колбасных изделий, 68 тысяч 
декалитров безалкогольных 
напитков.

Кооперативные органи-

зации принимают активное 
участие в благотворитель-
ных, социальных проектах. 
Большое количество магази-
нов облпотребсоюза располо-
жены на значительном уда-
лении от распределительных 
центров. Зачастую они име-
ют исключительно социаль-
ный характер и не являются 
экономически эффективны-
ми. Но организация продол-
жает их развитие, понимая 
их значимость для людей.

— Помимо сельских ма-
газинов, организации по-
требительской кооперации 
посредством автолавок об-
служивают более 300 дере-
вень, где отсутствует стацио-
нарная торговля. Порой это 
единственный способ снаб-
жения сельских жителей, — 
добавляет Виктор Найдёнов.

Существенным событием 
стало заключение соглаше-
ния между правительством 
Орловской области, Центро-
союзом России и Орловским 
облпотребсоюзом о социаль-
но-экономическом сотруд-
ничестве, в рамках которого 
правительство региона ока-
зало кооперации значимую 
поддержку — снизило ставки 
налога на имущество в сель-
ской местности, что, безус-
ловно, будет способствовать 
сохранению и развитию ин-
фраструктуры сельских тер-
риторий, улучшению обслу-
живания и занятости сель-
ского населения.

Александр АШИХМИН

ЗАНЯТОСТЬ

На ярмарку — за работой
Наталья Макеева нашла 
работу на региональном 
этапе всероссийской 
ярмарки трудоустройства 
«Работа России. Время 
возможностей», и теперь 
она оператор в цехе 
откорма племенного 
репродуктора № 7 
Знаменского СГЦ.

Много лет Наталья Ми-
хайловна, получив эко-
номическое образова-

ние, работала в сфере тор-
говли в Орле. Недавно пере-
ехала в Шаблыкинский район. 
Пришлось подумать о поиске 
новой работы. На проходив-
шую в апреле ярмарку в Бу-
нинской библиотеке загля-
нула на всякий случай.

— И поняла, что это очень 
хорошее и нужное людям ме-
роприятие, — говорит Ната-
лья Макеева. — Не думала, что 
будет так много предложений 
работы. В числе других на яр-
марке трудоустройства были 
представители Знаменского 
СГЦ, что меня обрадовало: от 
знакомых слышала хорошие 
отзывы об этом предприя-
тии. На ярмарке я прошла 
предварительное собеседо-
вание, мне обещали позво-
нить. Тогда я подумала, что 
так всегда говорят соискате-
лям, и не очень надеялась на 
звонок. Однако в понедель-
ник мне позвонили. Я при-
шла на встречу. Мне подробно 
рассказали, что и как я долж-
на делать. В первый же рабо-
чий день назначили курато-
ра, и сейчас я осваиваю новое 
для себя дело.

Напомним, что в регио-
нальном этапе всероссийской 
ярмарки трудоустройства, ко-
торая собрала более 700 участ-
ников, вакансии предостави-
ли предприятия Орла, Орлов-
ского муниципального окру-
га, Ливен и Мценска.

По его итогам орловский 
завод «Керама Марацци» за-
крыл вакансии юрисконсуль-
та и слесаря. Завод «Инженер-
ные решения» трудоустроил 
бухгалтера, ЗАО «Счётпри-
бор» — помощника руково-
дителя и контролёра ОТК, Ор-
ловский кабельный завод — 
менеджера. Нашли работни-
ков и другие предприятия 
Орловщины.

Федеральный этап все-
российской ярмарки трудо-
устройства «Работа России. 
Время возможностей» состо-
ится 23 июня. Заявку на по-
сещение можно заполнить 
на портале «Работа России» 
по ссылке: https://trudvsem.
ru/job_fair. Более подробная 
информация о площадках, на 
которых планируется прове-
дение ярмарки в нашем реги-
оне, будет размещена в июне.

Ольга КАБОЧКИНА

ПРЯМА Я  Р Е Ч Ь

Андрей Клычков, губернатор Орловской области:
— Собрания «Спасского клуба» стали уже хорошей традицией. В Спасском-Лутовинове мы 
собираем известных политологов, лидеров общественного мнения, для того чтобы обсудить итоги 
и сформировать образ будущего для Орловщины. Безусловно, прошедшие годы были связаны 
с ковидными испытаниями и испытаниями, связанными с санкционными ограничениями и СВО. Они 
вносят существенные коррективы и в планирование, и в задачи. Подводя итоги прошедших пяти 
лет, все эксперты согласились, что Орловской области удалось оторваться от многих негативных 
явлений и, преодолев их на фоне кризисных явлений, встать на рельсы развития. Сегодня крайне 
важно определить те направления, которые дадут эффект для региона. Поэтому инфраструктурные 
проекты, такие как межвузовский кампус, западный обход Орла, аэропорт, завершение строительства 
многопрофильного медицинского центра, — это элементы, которые сегодня должны формировать 
будущую картину нашего региона. Мне кажется: наши коллеги, гости абсолютно правы, что 
сегодня открывается окно возможностей и для бизнеса, и для новых инвесторов, и наша задача — 
создать необходимые условия. Напомню, что за три года мы смогли полностью выполнить план 
по инвестициям и созданию новых рабочих мест в ТОСЭР «Мценск», 10 мая открыли новое 
производство в ОЭЗ «Орёл». Орловская область впервые получила почти полмиллиарда рублей 
на создание нового индустриального парка в Орле. Это показывает, что мы движемся в правильном 
направлении, открывая возможности для развития бизнеса. Уверен, что эта работа даст свой 
результат.

Дмитрий Нечаев, профессор Российского экономического университета им. Г. В. Плеханова, доктор 
политических наук:
— Самое главное, что впервые в Центральной России я вижу инициативу губернатора, чтобы создать 
в Орловской области интеллектуальный центр. Причем не только из местных, но и из федеральных 
экспертов. То, что сделал Андрей Клычков, означает, что Орловской области возвращается 
статус некоего интеллектуального центра, где разрабатываются ключевые решения на будущее. 
Формируется экспертная площадка. Это хорошая база для того, чтобы вместе с региональной 
властью подготовить ключевые решения. Орловская область спустя почти полтора десятилетия 
возвращает себе статус региона, который имеет хорошую динамику развития. Мне импонирует также, 
что региональная власть поставила задачу — получить для территории индустриальный статус. Речь 
идёт не только о модернизации старых и создании новых производств за счёт ОЭЗ «Орёл», ТОСЭР 
«Мценск», но и о переходе к глубокой переработке сельхозпродукции. Я считаю: алгоритм успеха 
региона на перспективу — это стабильная власть, которая выстраивает взаимодействие с населением, 
с контрэлитой и, главное, с экспертами, которые помогают вырабатывать оптимальные приоритеты 
и модели развития.

Олег Бондаренко, директор Фонда прогрессивной политики:
— Я был в Орле в 2016 году; помню: область была в долгах как в шелках… Теперь этого уже нет: 
регион вышел из депрессивной зоны, и это большой плюс. Но надо двигаться вперёд. Вопрос в том, 
чтобы сейчас были для этого ресурсы. Понятно, что само государство этого не сделает — нужно 
партнёрство с бизнесом, нужен интерес бизнеса, который будет готов вкладываться, понимая свои 
выгоды в обозримой перспективе. И всё получится!

Игорь Минтусов, председатель совета директоров «Никколо М»:
— Эксперты второй раз встречаются с руководством Орловской области. На мой взгляд, сейчас 
обсуждения происходят на более глубоком уровне. Главными темами для обсуждения были анализ 
того, чего достигла область, и вектор дальнейшего развития. Область за пять лет достигла очень 
многого. Подавляющее большинство важных экономических показателей впечатляет. Сегодня 
много говорили о развитии региона. Я бы выделил здесь две темы: насколько должен развиваться 
промышленный кластер и насколько быстро должен развиваться сельскохозяйственный кластер. За 
последние пять лет в этих сферах произошли качественные изменения.

Валерий Фёдоров, генеральный директор ВЦИОМ:
— Конечно, за последние несколько лет, несмотря на сложнейшие испытания, с которыми 
столкнулись и наша страна в целом, и регион, сделан очень крупный шаг вперед. Я бы сказал: 
сделан не благодаря, а вопреки. Это была сложная работа. Мы можем сказать, что процесс 
деиндустриализации очень болезненно ударил и по стране, и по Орловской области. Сегодня 
мы видим, что пошёл обратный процесс — построения новой индустрии на базе развитого, 
прогрессивного аграрного комплекса Орловской области. Поэтому у Орловской области 
на следующие пять лет, на мой взгляд, есть отличная возможность для развития, превращения 
в агропромышленный регион. Промышленность создаёт основную часть добавленной стоимости. 
Если мы хотим жить лучше, мы не можем ограничиться сугубо аграрной стороной, мы должны 
перерабатывать получаемую продукцию. И пищевая промышленность сегодня может быть весьма 
высокотехнологичной. И другие отрасли. Всем этим надо заниматься. Я уверен: это будет один 
из первоочередных приоритетов губернатора на следующие пять лет. Уверен, что с Андреем 
Клычковым Орловская область имеет хороший потенциал: он молодой, энергичный, динамичный, 
деловой губернатор.

Михаил Виноградов, президент фонда «Петербургская политика»:
— Тот факт, что в Орловской области принят более уважительный, чем в среднем российском 
регионе, стиль коммуникации власти и граждан, задает какую-то атмосферу к совместному участию. 
Признание успехов власти возможно только при соучастии граждан и при понимании гражданами 
остроты проблем и вызовов, с которыми она сталкивается. Общий взаимоуважительный современный 
разговор без сакрализации фигуры губернатора, с пониманием того, что и бизнес-сообщество, 
и население, и власть по одну сторону баррикад, без выстраивания дополнительных заборов, 
барьеров, статусов, — залог возможностей для Орловской области.

Орловская область за пять 
лет достигла очень многого. 
Подавляющее большинство 
важных экономических 
показателей впечатляет.

Андрей 
Клычков:
— Сегодня 
крайне важно 
определить 
те 
направления, 
которые 
дадут 
эффект для 
региона
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ЖИЗНЬ, ПОСВЯЩЁННАЯ ИСКУССТВУ
В Орле прошла 
международная 
научно-практическая 
конференция «Наука, 
искусство, образование: 
актуальные траектории 
развития», посвящённая 
100-летию со дня 
рождения искусствоведа 
Игоря Круглого.

Площадками конференции 
стали Орловский государ-
ственный университет им. 

И. С. Тургенева и Орловский 
музей изобразительных ис-
кусств. В мероприятии при-
няли участие искусствоведы, 
работники музеев, препода-
ватели вузов, художественных 
училищ и школ, учителя и ху-
дожники, дизайнеры и куль-
турологи, философы и исто-
рики, краеведы и работники 
учреждений культуры, кура-
торы выставочных проектов 
и члены творческих союзов.

Конференция была при-
звана выявить пути взаи-
модействия межотраслевых 
структур в сфере искусства, 
помочь активизировать твор-
ческий и научный потенциал 
молодых художников и ди-
зайнеров, создать благопри-
ятную среду для контактов 
между творческими объе-
динениями и союзами, раз-
вить творческие и культур-
ные связи.

В рамках международ-
ной конференции прошли 
мастер-классы , дискус-

сионные  площадки  и 
выставки- презентации.

Секцией «И. А. Круглый — 

искусствовед, педагог, музей-
ный работник, общественный 
деятель» руководил сын Иго-

ря Ароновича — сенатор РФ от 
Орловской области Владимир 
Игоревич Круглый.

— Эта конференция об-
ращает внимание на то, что 
необходимо сохранять не 
только память о поколении, 
которое было до нас и кото-
рое представлял, в частности, 
Игорь Аронович Круглый, но 
и преемственность, — сказал 
он. — Дело в том, что сегод-
ня крайне важным является 
воспитание молодёжи. И, соб-
ственно говоря, основа дея-
тельности Игоря Ароновича 
Круглого, художника Андрея 
Ильича Курнакова и многих 
других художников и их твор-
чества состоит в том, чтобы 
через искусство воспитывать 
патрио тизм. И очень приятно, 
что в зале было много моло-
дёжи. От того, как сегодня мы 
воспитаем молодёжь, будет за-
висеть будущее нашей страны.

Владимир Круглый отметил, 
что и сам, благодаря конферен-
ции,  узнал много интересного. 
Например, из эмоционально-
го доклада орловского искус-
ствоведа Татьяны Рымшиной, 
которой довелось работать с 
И. А. Круглым. Было много по-
знавательных докладов, фото-
материалов из университет-
ского архива.

По итогам конференции 
в течение трёх месяцев бу-
дет издан сборник научных 
трудов, который разошлют по 
ведущим библиотекам и пе-
дагогическим вузам страны.

Анжела САЗОНОВА
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КУПЛЮ 
ЛОШАДЕЙ, КОРОВ, ОВЕЦ, КОЗ, ХРЯКОВ. 

Тел.: 8-915-556-57-39, 8-920-546-31-56 .
Реклама

УПРАВЛЕНИЕ ПО ТАРИФАМ 
И ЦЕНОВОЙ ПОЛИТИКЕ
ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

ПРИКАЗ

12 мая 2023 года №  248-т
г. Орёл

Об утверждении тарифов на социальные услуги, 
предоставляемые гражданам в стационарной 

форме социального обслуживания поставщиками 
социальных услуг в Орловской области — центрами 

социальной профилактики и реабилитации 
инвалидов

В соответствии с Федеральным законом от 28 декабря 
2013 года № 442-ФЗ «Об основах социального обслуживания 
граждан в Российской Федерации», Законом Орловской 
области от 8 декабря 2014 года № 1704-ОЗ «Об утверждении 
перечня социальных услуг, предоставляемых поставщиками 
социальных услуг в Орловской области», постановлением 
Правительства Орловской области от 22 декабря 2014 года 
№ 389 «Об установлении Порядка утверждения тарифов 
на социальные услуги в Орловской области на основании 
подушевых нормативов финансирования социальных 
услуг», постановлением Правительства Орловской области 
от 22 декабря 2014 года № 408 «Об утверждении Положения 
об Управлении по тарифам и ценовой политике Орловской 
области» п р и к а з ы в а ю:

1. Утвердить тарифы на социальные услуги, предостав-
ляемые гражданам в стационарной форме социального 
обслуживания поставщиками социальных услуг в Орловской 
области — центрами социальной профилактики и реаби-
литации инвалидов, согласно приложению.

2. Признать утратившим силу приказ Управления по 
тарифам и ценовой политике Орловской области от 13 мая 

2022 года № 182-т «Об утверждении тарифов на социальные 
услуги, предоставляемые гражданам в стационарной форме 
социального обслуживания поставщиками социальных услуг 
в Орловской области — центрами социальной профилактики 
и реабилитации инвалидов».

3. Контроль за исполнением приказа возложить на 
заместителя начальника Управления по тарифам и ценовой 
политике Орловской области Бондареву Т. А.

Начальник Управления
по тарифам и ценовой политике
Орловской области  Е. Н. Жукова

Приложение
к приказу Управления по тарифам

и ценовой политике Орловской области
от 12 мая 2023 года № 248-т

Об утверждении тарифов на социальные услуги, 
предоставляемые гражданам в стационарной 

форме социального обслуживания поставщиками 
социальных услуг в Орловской области — 
центрами социальной профилактики 

и реабилитации инвалидов

№ 
п/п Наименование услуги Единица 

измерения
Тариф 

на услугу, 
руб.

1.  Социально-бытовые услуги

1.1. Предоставление площади жилых помещений 
согласно утвержденным нормативам в день 177,68

1.2. Предоставление в пользование мебели в день 83,52

1.3. Обеспечение питанием согласно утвержденным 
нормативам в день 381,24

1.4.
Обеспечение мягким инвентарем (одеждой, 
обувью, нательным бельем и постельными 
принадлежностями) согласно утвержденным 
нормативам

в день 37,84

1.5.

Обеспечение помещениями для организации 
реабилитационных мероприятий, лечебно-
трудовой деятельности, бытового обслуживания, 
культурно-досуговой деятельности, 
отвечающими санитарно-гигиеническим 
требованиям

в день 242,70

2.  Социально-медицинские услуги

2.1.

Выполнение процедур, связанных 
с наблюдением за состоянием здоровья 
получателей социальных услуг (измерение 
температуры тела, артериального давления, 
контроль за приемом лекарств и др.)

в день 35,70

2.2. Проведение оздоровительных мероприятий разовая 122,27

2.3.

Консультирование по социально-медицинским 
вопросам (поддержания и сохранения здоровья 
получателей социальных услуг, проведения 
оздоровительных мероприятий, наблюдения 
за получателями социальных услуг в целях 
выявления отклонений в состоянии их здоровья)

в день 99,33

2.4. Проведение мероприятий, направленных на 
формирование здорового образа жизни в день 32,56

2.5. Проведение занятий по адаптивной физической 
культуре в день 23,72

2.6. Оказание первичной медико-санитарной 
помощи в день 65,86

2.7. Обеспечение ухода с учетом состояния здоровья в день 29,67
3.  Социально-педагогические услуги

3.1. Организация досуга (праздники, экскурсии и 
другие культурные мероприятия) в день 87,14

4.  Услуги в целях повышения коммуникативного потенциала получателей 
социальных услуг, имеющих ограничения жизнедеятельности, в том числе 
детей-инвалидов

4.1.
Проведение социально-реабилитационных 
мероприятий в сфере социального 
обслуживания

разовая 73,99

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ

«ЗЕЛЁНЫЙ МАРАФОН» В ОРЛЕ
Орёл наряду с Воронежем 
и Липецком вошёл в тройку 
городов Черноземья, 
в которых состоялись 
мероприятия 10-го 
спортивного и социально-
экологического проекта 
Сбера «Зелёный марафон».

З
абеги были организо-
ваны в парке Победы. 
Участниками торжествен-
ного открытия програм-

мы стали губернатор Андрей 
Клычков, председатель Цен-
трально-Черноземного бан-
ка ПАО «Сбербанк» Наталия 
Цайтлер, управляющий Ор-
ловским отделением ПАО 
«Сбербанк» Николай Иван-
чиков, руководитель регио-
нального  департамента 
физической культуры и спорта 
Алексей Берестов, известный 
боксёр Эдуард Трояновский.

— В 2023 году по всей 
стране марафон проходит 
в десятый раз, — обращаясь 
к участникам благотвори-
тельной акции, сказал Андрей 
Клычков. — За это время он 
получил надёжную прописку 
во всех регионах проведения, 
в том числе на Орловщине. 
Это не случайно. За прошед-

шие несколько лет нам уда-
лось реализовать ряд больших 
спортивных и социальных 
проектов в сфере здорового 
образа жизни, множество со-
вместных инициатив по бла-
гоустройству территорий. 
Ярким примером является 
парк Победы.

Он поблагодарил предста-
вителей Сбера за большую 
поддержку, оказываемую ре-
гиону, выразив уверенность 
в том, что плодотворное со-
трудничество продолжится.

Как отметила Наталия Цай-
тлер, одновременно с орлов-
цами на старт вышли более 

100 тыс. человек в 60 городах 
России.

— «Зеленый марафон» не 
только про спорт, но и про 
экологию, про благотвори-
тельность, — сказала она, до-
бавив, что за последний год 
Сбер высадил в Черноземье 
около 90 тыс. деревьев.

Наталия Цайтлер призва-
ла орловцев продолжить уча-
стие в благотворительной 
акции Сбера и фонда «Вклад 
в будущее». До 1 июня, скачав 
приложение «НаСпорте», мож-
но помочь детям с особенно-
стями в развитии: за каждый 
пре одолённый бегунами кило-

метр Сбер перечислит 100 руб-
лей на благотворительность.

— Сегодняшняя акция до-
казывает, что спорт объединя-
ет, заряжает энергией, дарит 
хорошее настроение. После та-
кого нам будут по плечу лю-
бые дистанции: спортивные 
и профессиональные, — ска-
зал Николай Иванчиков.

Его поддержал Эдуард 
Троя новский. Он заметил, что 
«воля к победе и спорт позво-
ляют успешно решать любые 
задачи».

Почетные гости праздника 
посадили в парке десять ря-
бин и клёнов.

В программу «Зелёного ма-
рафона» вошли дистанции на 
600 м для детей и 4,2 км для 
взрослых, а также скандинав-
ская ходьба на 4,2 км.

Все средства, собранные 
от регистрации и благотво-
рительных пожертвований 
на портале «СберВместе», по-
ступят в благотворительный 
фонд ПАО «Сбербанк» «Вклад 
в будущее» и будут направле-
ны на высадку деревьев в ре-
гионах проведения зелёной 
акции.

Олег КОМОВ
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Более тысячи орловцев 

20 мая 

приняли участие 

в «Зелёном марафоне» 

ПАО «Сбербанк»

На дистанции 
«Зелёного 
марафона» — 
дети

«Зелёный 
марафон» — 
это и спорт, 
и экология, 
и благо твори-
тельность

Ассоциация «Совет муниципальных образований Орловской 
области» выражает искренние соболезнования главе Верховского 
района В. А. Гладских в связи со смертью его жены.

Орловский областной Совет народных депутатов выражает 
глубочайшие соболезнования, искренние слова поддержки главе 
администрации Верховского района Виктору Алексеевичу Гладских 
в связи со смертью его супруги 

ГЛАДСКИХ 
Людмилы Михайловны. 

Терпения и душевных Вам сил. Смерть самого близкого 
человека — огромное горе и невосполнимая утрата для родных 
и близких. Светлая и вечная память!

Губернатор Орловской области, Правительство Орловской 
области выражают искренние соболезнования главе Верховского 
района Виктору Алексеевичу Гладских в связи со смертью его 
супруги.

АРТЁМОВСК НАШ!

20 мая российские войска полностью освободили город 
Артёмовск, который киевские власти любили называть 
«неприступной крепостью».

Первым об этом сообщил основатель группы «Вагнер» 
Евгений Пригожин. Он поблагодарил российский народ за 
поддержку бойцов. «И спасибо Владимиру Владимировичу 
Путину, что дал нам эту возможность и высокую честь 
защищать свою Родину», сообщается на сайте «РГ».

Глава государства поздравил штурмовые отряды 
«Вагнер», а также всех военнослужащих подразделений 
Вооруженных сил РФ, которые оказывали им необходимую 
поддержку и прикрытие флангов, с завершением операции 
по освобождению Артёмовска. Все отличившиеся, 
сообщается на сайте «Кремль.ру», будут представлены 
к государственным наградам.

ОСТАНОВИТЕ МАКРОНА!
Французский политик Флориан Филиппо назвал идею 

президента Макрона о росте поставок военной техники на 
Украину суицидом.

— Заявление Макрона о том, что Франция увеличит 
военную поддержку Украины, безумно! В то время, 
когда он говорит нам, что мы не можем финансировать 
пенсии! — заключает Филиппо. — Это зло и самоубийство, 
это нужно остановить! Депутаты, требуйте голосования!

По словам политика, передача украинской стороне 
десятков бронемашин и лёгких танков разжигает 
бесконечную войну и ещё больше истощает французскую 
армию.

Как сообщается на сайте «Российской газеты», 
ранее Флориан Филиппо говорил о том, что поведение 
президента Украины Владимира Зеленского неадекватно 
и должно вызывать опасения у международного 
сообщества.

В ЗАЩИТУ РУССКОГО ЯЗЫКА
В России скоро появится новый словарь русского языка.
В Минпросвещения России приступили к разработке 

нового словаря в рамках ранее принятого закона 
о защите государственного языка. 28 февраля Президент 
РФ Владимир Путин подписал закон, цель которого — 
ограничить использование иностранных слов, 
за исключением не имеющих аналогов в русском языке. 
Как сообщает агентство ТАСС, закон вводит такие понятия, 
как «нормативные словари, грамматики и справочники», 
фиксирующие нормы русского языка в качестве 
государственного.

Кстати, законы о чистоте языка от проникновения 
англицизмов приняты во многих странах. Откуда же у нас 
желание всюду «засунуть» иностранное слово? Это очень 
заметно хотя бы по вывескам с названиями магазинов. 
О защите языка от «иностранцев» говорили писатели ещё 
в начале XIX века. Справедливо, на мой взгляд, высказывание 
Виссариона Белинского: «Употреблять иностранное слово, 
когда есть равносильное ему русское слово, — значит 
оскорблять и здравый смысл, и здравый вкус».

НЕ В БРОВЬ, А В ГЛАЗ
Российские учёные создали искусственную роговицу.
Уникальную технологию разработали учёные 

Сеченовского университета. Пилотные операции 
в лаборатории биомедицины проведут уже в ближайшие 
месяцы. Первыми пациентами будут лабораторные кролики. 
Затем начнутся исследования на собаках и кошках.

Когда полный цикл испытаний на животных удачно 
завершится, как сообщает сайт nauka.tass.ru, методику 
можно будет применять и для лечения людей. Это 
серьёзный прорыв в российской офтальмологии. 
Трансплантация искусственной роговицы поможет 
избежать удаления глаза и восстановить зрение.

ДЛЯ МАЛЕНЬКИХ ПАЦИЕНТОВ
Губернатор Орловской области Андрей Клычков 

поручил организовать во всех детских медицинских 
учреждениях игровые уголки.

Он сообщил, что с такой просьбой к нему обратились 
мамы маленьких пациентов. Подобные зоны уже 
организованы в пяти оздоровительных учреждениях. Где-то 
их будут усовершенствовать, а где-то будут создавать новые.

— Чтобы дети могли проводить время в ожидании 
врачей не просто в больничных коридорах, — сказал 
Андрей Клычков.

Он поставил задачу, чтобы везде, где есть дети, нашли 
возможности (иногда и внебюджетные) для организации 
игровых зон. Также губернатор сообщил о проведении 
диспансеризации учащихся начальных классов в школах 
без вывоза детей в поликлиники. Летом диспансеризация 
будет проведена и в детских лагерях.

ПАНДЕМИЯ УШЛА  КОВИД ОСТАЛСЯ
Правительство России приняло решение с 23 мая 

публиковать данные по заболеваемости COVID-19 один раз 
в неделю по вторникам.

Связано это со стабилизацией эпидемиологической 
ситуации и с завершением режима чрезвычайной ситуации, 
который действовал в мире с 2020 года.

— Но вирус активно мутирует, появляются всё более 
заразные варианты, — сказала в интервью агентству 
ria.ru эксперт Роспотребнадзора Наталья Пшеничная. — 
И поскольку никто не может исключить, что вновь 
появится более патогенный вариант коронавируса, система 
здравоохранения должна быть к этому готова.

Глава ВОЗ предупредил, что «бумажное» завершение 
пандемии не следует расценивать как повод для снижения 
бдительности. COVID-19 не перестал быть глобальной 
угрозой. По предварительным подсчётам, от новой 
коронавирусной инфекции во всём мире умерло за годы 
пандемии около 20 миллионов человек.

ЗА КАЖДОЙ БЕЗДОМНОЙ СОБАКОЙ  ЧЕЛОВЕК
Депутаты Госдумы РФ выступили с инициативой 

штрафовать хозяев собак, которые выбрасывают своих 
животных на улицу.

Для этого необходима обязательная регистрация 
домашних животных.

Полностью поддерживаю депутатов. Давно пора. Только 
люди виноваты в том, что по улицам бегают бездомные 
собаки. В некоторых городах их отлавливают, стерилизуют, 
чипируют и возвращают туда, откуда взяли. Ничего не 
меняется.

Эта проблема связана с трагедиями и жертвами. 
В Оренбурге стая собак насмерть загрызла восьмилетнего 
мальчика. Об этом сообщила пресс-служба Следственного 
комитета России. Кстати, три собаки из набросившихся 
на ребёнка были чипированы.

Инициатива депутатов будет рассмотрена 
на ближайшем заседании Госдумы.

ИТОГИ НЕДЕЛИ
с Ириной ПОЧИТАЛИНОЙ
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